

Bilan

LA RÉFÉRENCE SUISSE DE L'ÉCONOMIE

Tesla, un leadership qui vacille de plus en plus P14

Electricité: la souveraineté suisse serait menacée P18

Vers une reprise de l'emploi dans les banques? P46

LANCEZ-VOUS EN BOURSE!

Notre guide de A à Z et nos conseils en collections vintage P30



LA DÉCROISSANCE? ELLE N'EST PLUS TABOUE

Les consommateurs suisses changent leurs habitudes et le courant de pensée se renforce P40

DU 03.10 AU 16.10.2018



N°17 - FR. 9.80 - EUROS 9.00

Bilan

LA RÉFÉRENCE SUISSE DE L'ÉCONOMIE

LANCEZ-VOUS EN BOURSE

Notre guide de A à Z et nos conseils en collections v



LA DÉCRÉPÉTATION ELLE N'EST PAS

Les consommateurs suisses changent leurs habitudes et le courant de pensée se



Quand la nouvelle génération prend les rênes

SANTAIRES Fondée en 1888, la PME lausannoise Perret Sanitaire montre actuellement un joli dynamisme. Depuis sa reprise par Francisco Sancho en 2003, ses effectifs sont passés de 25 personnes à 100 actuellement. Comment s'y est-il pris ?

Francisco Sancho arrive dans l'entreprise de la famille Perret en 1973. En 1986, lorsque le représentant de la quatrième génération Perret quitte la PME, il prend une part du capital avec un autre cadre. Puis, une direction collégiale est mise en place en 2003 et Francisco Sancho reprend la totalité du capital.

A trotté dans son site historique de

Favesco Bèlhuys (200 m²), le bâtiment est rénové afin d'acquiescer en 2007 de grandes surfaces sur les hauts de Lausanne (2 200 m²). La flotte de l'entreprise a également été remplacée, passant de 9 à 47 véhicules. Des spécialistes ont été recrutés, notamment pour créer un département de perfectionnement qui permet de gagner du temps avec un châssis sur mesure réalisé en atelier.

En janvier dernier, Francisco Sancho (assisi) a transmis les rênes de l'opérationnel à son fils Marcos (à gauche) 42 ans, ingénieur, à sa fille Esther, 37 ans, et à Sandro Speca, directeur technique. **SERENA BURDETTO/DAFO**



50 000 francs pour soutenir les entrepreneurs

Les candidats au Prix de l'innovation de la Région de Nyon ont jusqu'au 31 octobre pour déposer leur dossier.

ENTREPRENEURIAUT La Région de Nyon (VD) alloue chaque année un montant de 50 000 francs à une ou plusieurs activités innovantes mettant en avant le tissu économique du district. Elle encourage ainsi les entreprises, grandes ou petites, associations, artisans ou jeunes créateurs à déposer leurs candidatures, une occasion aussi de mettre un coup de projecteur sur leurs activités. Le montant sera remis au premier semestre 2019 lors du Forum économique de La Côte par Daniel Rossetti, vice-président et responsable politique de l'Économie à la Région de Nyon. Les dossiers de candidatures doivent parvenir par voie postale jusqu'au 31 octobre. La liste des documents est disponible sur le site regionnyon.ch/pris-innovation. **ES**



Une appli déniche des masseurs dans l'heure

WELLNESS FlySpa est la première application de massages à domicile en Suisse lancée par le Genevois David Harris, ancien diplômé de l'École hôtelière de Gilon. Le concept ? En quelques clics, il est désormais possible de réserver différents types de massages à domicile, à l'hôtel ou au bureau dans l'heure et à un prix raisonnable (115 fr. de l'heure). La startup lausannoise, qui collabore avec des massothérapeutes expérimentés (les profils, diplômes et compétences sont contrôlés par l'école de massage WMS), utilise un système de géolocalisation qui trouve les professionnels les plus proches du client pour prodiguer le massage. Les thérapeutes se déplacent avec tout le matériel nécessaire, huiles et table de massage compris. L'application est disponible sur Genève, Nyon, Lausanne, Vevey, Montreux et bientôt Megève. **CS** www.flyspa.ch

CONTACTEZ-NOUS. Vous créez votre entreprise ou votre PME à une actualité forte, merci d'écrire à chantal.desenger@bilan.ch

WWW.BILAN.CH

BILAN 53



Une appli déniche des masseurs dans l'heure

WELLNESS FlySpa est la première application de massages à domicile en Suisse lancée par le Genevois David Harris, ancien diplômé de l'École hôtelière de Gilon. Le concept ? En quelques clics, il est désormais possible de réserver différents types de massages à domicile, à l'hôtel ou au bureau dans l'heure et à un prix raisonnable (115 fr. de l'heure). La startup lausannoise, qui collabore avec des massothérapeutes expérimentés (les profils, diplômes et compétences sont contrôlés par l'école de massage WMS), utilise un système de géolocalisation qui trouve les professionnels les plus proches du client pour prodiguer le massage. Les thérapeutes se déplacent avec tout le matériel nécessaire, huiles et table de massage compris. L'application est disponible sur Genève, Nyon, Lausanne, Vevey, Montreux et bientôt Megève. **CS** www.flyspa.ch

CONTACTEZ-NOUS. Vous créez votre entreprise ou votre PME à une actualité forte, merci d'écrire à chantal.desenger@bilan.ch